



Miércoles, 25 de Octubre de 2023



Equipamiento. Pág 5

Japón donó recursos para comprar nueva ambulancia



Apoyo. Pág 5

Gore financiará más de 950 proyectos ciudadanos



Balonmano Pág 13

Bulnes busca ser semillero de la disciplina a nivel regional



Crónica Chillán

MIÉRCOLES 25 DE OCTUBRE DE 2023 / AÑO XIV / N° 7.125

www.cronicachillan.cl \$ 400

Un 13% han caído los empleos en Ñuble desde la pandemia

Análisis. Estudio de la Universidad de la Frontera, reveló que de 2020 al presente año, se han perdido 32 mil puestos.

La región se sitúa en el segundo lugar del listado, el que es encabezado por Los Lagos, con una baja del 17%.

Experta y seremi del ramo se refieren a las causas del complejo momento que vive el mercado laboral Pág. 2



BARRIOS DEBUTA CON UN TRIUNFO EN LOS PANAMERICANOS

Chillanejo ganó 4-6, 6-3 y 7-5 a jugador de Barbados, avanzando a octavos de final. Pág. 13



Hospital de Bulnes realizará endoscopias de alta resolución

Salud. Equipamiento significó una inversión cercana a los 150 millones de pesos. Pág. 3



Educación. Pág. 4

Antofagastinos conocieron experiencia de San Nicolás



Fiscalizan el transporte público de cara a fin de semana largo

JORNADA. Autoridades sostuvieron que las acciones de control se realizarán de manera ininterrumpida en los distintos terminales de la capital regional.

Patricio Vera Muñoz
crónica@cronicachillan.cl

Este fin de semana será nuevamente extenso comenzando con el festivo de este viernes. Por lo mismo y ante el lógico aumento de viajes hacia otras regiones, ayer se realizó una intensa fiscalización a los buses interregionales en el terminal María Teresa de Chillán.

Al respecto, el delegado presidencial regional, Gabriel Praderna, destacó que si bien este lunes es día hábil, el miércoles venidero será nuevamente festivo. Por ende, tener una semana "cortada" puede efectivamente motivar a que muchas personas opten por aumentar los días de descanso fuera de la región.

"Hemos desarrollado esta fiscalización, pues recordemos que en Fiestas Patrias circulan más de 200 mil vehículos

por la región y en ese contexto, para nosotros es muy importante que el transporte público cumpla con todas las normas para proveer de seguridad a la gente que adquiere sus pasajes", precisó agregando que las milimétricas fiscalizaciones también incluyen tomas de alcotest a los conductores como parte de una serie de procedimientos que también se llevan a cabo en las carreteras.

La autoridad indicó que junto a Senda desarrollarán operativos en terreno que no sólo consideran la detección de alcohol en los automovilistas, sino también la pesquisa del consumo de drogas.

FISCALIZACIONES

Dado que en esta materia es gravitante el rol de la seremi de Transportes, el seremi de dicha cartera, Javier Isla, afirmó que todos los terminales de la capital regional serán fiscaliza-



PRIMERA JORNADA DE FISCALIZACIONES TERMINÓ CON DOS BUSES INFRACTIONADOS POR FALLAS TÉCNICAS EN SU EQUIPAMIENTO.

Sernac se suma a labores fiscalizadoras

Resultó interesante que en la jornada de fiscalizaciones también se sumara en Sernac. En ese sentido, el director regional de dicho organismo, Félix Mercado, apuntó que controlarán el deber de informar a los pasajeros sobre el valor de los boletos. "Hasta agosto del presente año, ya sumamos más de 4.400 reclamos con el transporte urbano. El Sernac no tiene la facultad para fiscalizar el alza de pasajes, así que nuestra tarea principal apunta a la entrega oportuna de información a los consumidores, que se respeten los horarios y que se realicen las devoluciones en los casos que corresponda", puntualizó.

dos por la autoridad.

"Nuestro objetivo es tratar de abuscar al máximo en materia de fiscalización. Lo importante es hacer un llamado a la comunidad a preferir siempre los servicios formales de transporte, pues es algo muy impor-

tante si se considera que en los fines de semana largo, suelen aparecer prestadores informales de este servicio. Eso genera un alto riesgo para la población", puntualizó.

El secretario regional añadió que la población debe utili-

zar el cinturón de seguridad en sus viajes, así como a estar atentos a que las máquinas cuenten con el debido equipamiento.

"Los fines de semana largo suelen aumentar los siniestros de tránsito y eso es lo que queremos evitar. Esperamos tener una buena jornada, por lo que vamos a seguir incansablemente en nuestra labor de fiscalizar", explicó agregando que en la jornada se registró la aplicación de dos sanciones a buses; uno por neumáticos en mal estado y otro por mantener el parabrisas en reprochable condición.

"La mayoría de las faltas son por neumáticos en mal estado y no tener la documenta-

ción en regla, pero la mayor parte de las veces es por fallas técnicas menores, pero que de todas formas ameritan una infracción", dijo.

Finalmente, el comisario de Chillán, mayor Julio Beltrán, manifestó que "maestros equipo están desplegados por las distintas rutas y vías de la ciudad para fortalecer la prevención mediante controles y fiscalizaciones. Vamos a controlar fuertemente al conductor y el estado del vehículo. Con esto queremos hacer un llamado para que la gente planifique sus viajes, revisen el clima y el estado de las rutas, conduzcan a la defensiva y no utilicen aparatos que puedan distraer la conducción", finalizó. crs

Antogastinos viajaron a conocer experiencia de liceo de San Nicolás

EDUCACIÓN. Docentes de la capital de la segunda región, pudieron empaparse de la exitosa labor del recinto.

Una comitiva de 35 profesores y directores de Antofagasta viajaron a Chillán para conocer la experiencia educativa del Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente "San Nicolás", establecimiento de la Región del Biobío que presenta logros destacados en los últimos años basados en la innovación y formación de líderes. Esta visita

está inserta en una pasantía de dos días del Programa AntofaEduca, Patricio Martínez Quinza, señaló que los profesores y directores antofagastinos tendrán una experiencia única de conocer esta experiencia que es reconocida a nivel nacional y que cambió hace 17 años el paradigma de enseñanza de este colegio.

Sobre la importancia de esta pasantía en un liceo público,

el director ejecutivo de AntofaEduca, Patricio Martínez Quinza, señaló que los profesores y directores antofagastinos tendrán una experiencia única de conocer esta experiencia que es reconocida a nivel nacional y que cambió hace 17 años el paradigma de enseñanza de este colegio.

Precisamente, el director del Liceo "San Nicolás", Víctor Re-

yes Reyes, dio la bienvenida a la comitiva nortina y destacó la importancia de esta visita que representa a 28 colegios de Antofagasta.

"Estamos muy contentos de poder compartir el modelo de educación impactado en nuestro liceo. Hoy no sólo somos un referente para la Región del Biobío, sino para otras zonas del país. Vamos a explicar cómo funciona el andamiaje que sostiene el proyecto y cómo fluye la pedagogía en los senderos educativos", manifestó.



MAESTROS DE ANTOFAGASTA CONOCIERON EXPERIENCIA EN LICEO.

AntofaEduca es impulsado por la Fundación Entrepeneur y financiado por el Gobierno Regional, además del apoyo de la empresa SQM, cuyo objeto es

mejorar la calidad de los aprendizajes y replantear cambios en el sistema de 20 establecimientos de la educación pública en la región. crs